

Communiqué de presse
10 février 2025

Aux médias

Écrans, parlons-en !

Du 14 au 16 février, trois jours de réflexion sur l'usage des écrans pour un public de professionnels et les familles

La Ville de Genève et la Fondation Action Innocence ont élaboré ensemble une campagne de prévention et de sensibilisation sur l'usage des écrans, *Écrans, parlons-en !* Parmi ses temps forts, un colloque qui réunira plus de 400 professionnelles et professionnels de l'enfance et de la jeunesse aura lieu vendredi 14 février. Outre l'intervention du psychiatre Serge Tisseron, cet événement sera l'opportunité de réunir et de donner la parole à des expertes et des experts romands de premier plan sur cette thématique.

Afin de proposer des alternatives aux écrans, le week-end suivant sera marqué par deux jours d'animations (samedi 15 et dimanche 16 février). Organisées à la Salle communale de Plainpalais, les journées *Jeux & ateliers en famille !* présenteront de multiples activités aux enfants jusqu'à 12 ans – mais aussi à leurs parents. L'entrée est libre et sans inscription.

Lancée en automne dernier avec un titre volontairement ouvert, la campagne *Écrans, parlons-en !* se poursuit avec **un colloque destiné aux professionnelles et aux professionnels**, vendredi 14 février, dédié à l'échange de pratiques et à la présentation des dernières recherches sur l'exposition aux écrans et leur usage par les enfants et les jeunes. Cette journée sera introduite par le célèbre psychiatre Serge Tisseron, inventeur des balises 3-6-9-12 pour cadrer l'usage des écrans en fonction des âges. Le vice-recteur de l'Université de Genève et professeur à la Faculté de psychologie et des sciences de l'éducation, Edouard Gentaz, qui a mené de nombreuses études dans ce domaine, introduira la partie dédiée à la recherche.

En cas d'intérêt de votre part, merci de vous annoncer auprès des contacts ci-dessous.

Des alternatives aux écrans pour soutenir les parents

Un week-end grand public à la Salle communale de Plainpalais, samedi 15 et dimanche 16 février de 10h à 18h, proposera des pièces de théâtre, des jeux de stratégie, des jeux vidéo et des ateliers créatifs (graffiti, fabrication de cosmétiques, danse). Action Innocence sera présente avec un jeu immersif pour faciliter la discussion entre générations et un espace de dialogue permettant aux parents et aux enfants de poser des questions. L'objectif de cet événement est de permettre aux familles de parler des écrans de manière positive, non diabolisante et ludique et, aussi, de jouer et de prendre du plaisir ensemble.

Pour la Directrice générale d'Action Innocence, Tiziana Bellucci, «le colloque, ainsi que le week-end d'animations permettent d'aborder la question des écrans avec les professionnelles, les professionnels et les familles, deux publics qui ont un rôle primordial à jouer, aujourd'hui, dans l'accompagnement des enfants et adolescents dans leurs pratiques numériques.»

La Maire de Genève, Christina Kitsos, souligne qu'«avec ce week-end d'animations interactives, la Ville de Genève et la Fondation Action Innocence contribuent à promouvoir une politique de prévention et de soutien aux familles, face à l'omniprésence des écrans.» Elle ajoute que «diversifier les activités sans écran permet de ralentir les rythmes et de s'ancrer dans le moment présent pour privilégier le partage, la créativité et l'échange.»

Lire, bouger, bricoler et jouer en Ville de Genève

Afin de donner des pistes concrètes aux familles, un dépliant ***Lire, bouger, bricoler et jouer*** sera distribué durant le week-end. Il présente d'innombrables activités et équipements proposés par les différents services municipaux qui s'attellent, tout au long de l'année, à transformer les rues, les places et les parcs genevois en terrains de jeux.

Informations complètes sur <https://ecransparlonsen.ch>

Contacts presse

Christiane Pasteur
Adjointe de direction en charge de la communication
Département de la cohésion sociale et de la solidarité
T. 022 418 49 22/ 076 358 73 86
christiane.pasteur@ville-ge.ch

Pour Action Innocence (www.actioninnocence.org) :
Sébastien Bourqui, PRagmatik Communication
T. 076 380 61 59
sbourqui@pragmatik-communication.ch